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Al ser las diez de la mañana del sábado 16 de marzo del 2019, se reúne el Concejo 

Municipal de Corredores, en la Finca Isla Verde del señor Enrique Beita Elizondo, en La 

Palma de Ciudad Neily, con la asistencia de los Señores Regidores y Síndicos 

Municipales. 
 

REGIDORES PROPIETARIOS 
 

Jorge Jiménez Sánchez               Bernabé Chavarría Hernández 

Presidente Municipal        Vicepresidente Municipal  
 

Maikol Castillo Granados (Ausente)              Laura Arias Castrillo 
 

Marielos Castillo Serrano (Ausente)      Álvaro Ruiz Urbina       Alfonso Padilla Campos 

 

REGIDORES SUPLENTES 
 

Guiselle Vega Alvarado         Ever Arburola Olmos 
(Suple al Reg. Maikol Castillo)        (suple a la Reg. Marielos Castillo) 

   

Magdalena Espinoza Calderón        Cristian García Miranda 
 

Saray Rodríguez Castro           Elizabeth Bejarano Ruiz    Porfirio Villareal Villareal 

 

SINDICOS PROPIETARIOS 
 

José Walter Marín Figueroa (Ausente)    José Abel Gómez Gómez 

   

Jorge Morgan Moreno (Ausente)     William Jiménez Hernández 
 

      

SINDICOS SUPLENTES 
 

Janeth Quesada Fernández     Olga F. Ramírez Castro 

Suple al Sind. Walter Marin F   
 

Andrea F. García Carranza (Ausente)    María E. Guido Batres 

 

Ing. Jeison Hay Villalobos 

Vicealcalde Municipal 
 

Lic. Erick Miranda Picado     Sra. Sonia González Núñez 

Asesoría Legal                       Secretaria Municipal 

 

Agenda  
 

Artículo I. Saludo y Oración  

Articulo II. Comprobación del Quórum   

Artículo III. Conocer proyecto de la finca del Señor Enrique Beita 

Artículo IV. Recorrido por la finca  

Artículo V. Exposición funcionaria de la Universidad de Costa Rica 

Artículo VI. Acuerdos 

Artículo VII. Cierre de la Sesión 
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ARTÍCULO I. 
 

SALUDO Y ORACIÓN  

 

El Señor Presidente Municipal saluda a los Presentes y delega en el señor Sindico José 

Abel Gómez Gómez dirigir la oración. … 

 

ARTICULO II. 
 

COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM   

 

El Señor Presidente Municipal procede a realizar la comprobación del quórum, 

habiendo  quórum, procede a dar por abierta la sesión.  

  

Acto seguido el Señor Presidente Municipal somete a votación la agenda del día.  

 

Por unanimidad el Concejo Municipal aprueba la agenda del día 

 

ARTÍCULO III. 

 

CONOCER PROYECTO DE LA FINCA DEL SEÑOR ENRIQUE BEITA. 

El Señor Presidente Municipal, da la bienvenida a los Señores Marcos Carazo, y Marcos 

Castro, líderes comunales, también a la Señora Roxana Castro, Secretaria de la 

Municipalidad de Golfito y a las funcionarias de la Universidad de Costa Rica, así mismo 

manifiesta que es un honor para esta Municipalidad realizar esta sesion a invitación del 

Señor Enrique Beita, precisamente hace diez años que ralizamos una sesión en esta finca, 

celebrando el día mundial del ambiente, y precisamente en esa sesion habíamo tomado 

un acuerdo de celebrar esta importante fecha todos los años y en este lugar.  Hoy gracias 

a la invitación de Don Enrique volvemos a esta finca para conocer el proyecto que don 

Enrique tiene en esta finca y que es conservar este lugar para que tanto niños como 

jóvenes, estudiantes y quienes quieran venir conozcan de especies autóctonas de la región 

que si no se cuidan van desapareciendo. 

De acuerdo con lo que se ha programado, vamos a tomar un refrigerio que don Enrque 

nos ha preparado y luego hacemos un recorrido por la finca para luego volver para 

continuar con el desarrollo de la agenda que tenemos para hoy.  

El Señor Enrique Beita Elizondo, agradece al Concejo, por tomar el acuerdo para 

sesionar el día de hoy y también agradecer a las personas que nos visitan, tal como lo dijo 

el Señor Presidente  les hemos preparado un refrigerio, luego que hayamos tomado el 

refrigerio vamos a  realizar el recorrido para lo cual nos vamos a dividir en dos grupos, 

para que el recorrido se realice más rápidamente.   

ARTÍCULO IV 

 

RECORRIDO POR LA FINCA  
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ARTÍCULO V 

 

EXPOSICIÓN FUNCIONARIA DE LA UNIVERSIDAD DE COSTA RICA 

 

La Master Georgina Morera Quesada manifiesta que el tema que traen es un poquito 

aparte del proyecto de Don Enrique y es para informar de lo que hemos estado haciendo 

en la Universidad de Costa Rica, en aquí en la zona. 

Invitamos autoridades de la región con la idea de dar a conocer un poquito el estado en el 

cual se encuentra la Universidad de Costa Rica en el cantón de Golfito, pero con una 

misión de proyección en toda la región. 

Quisiera presentarles un video de la dinámica  que se da dentro del recinto de Golfito para 

que conozcan un poquito la vivencia de los estudiantes y luego les hago una pequeña 

presentación para que conozcan cual es el estado actual del recinto de Golfito. 

La razón por la que hemos querido llevar esta información a los diferentes espacios de las 

Municipalidades tiene que ver que en este momento el recinto de Golfito está pasando 

por un proceso muy especial y muy importante para la región y ahí les voy a explicar un 

poquito, porque para quienes no son funcionarios directamente de la Universidad de 

Costa Rica ahí hay algunos términos que no son sencillos de entender, el recinto de 

Golfito para este año está con una alta probabilidad de convertirse en sede universitaria. 

Procede a presentar el video. 

Tal vez la idea de ver este video es por la importancia de la presencia de la Universidad 

de Costa Rica o la Universidad Publica en las diferentes regiones, es por eso que quisiera 

felicitar esta iniciativa del Concejo Municipal de ir a las comunidades a sesionar. 

Como bien lo decía en el video nosotros estamos ubicados en Golfito a raíz de que hace 

33 años la Universidad de Costa Rica recibe en donación las instalaciones que eran las 

instalaciones administrativas de la Compañía Bananera. 
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En este mapa nos da una idea de la presencia de la Universidad de Costa Rica en el país 

y nos damos cuenta que realmente la presencia de la Universidad en la Región Brunca 

esta exclusivamente lo que es ahora el reciento de Golfito. 

 

Se espera y hay una alta probabilidad de que este 2019 ese paso de recinto a sede se pueda 

lograr y por eso nos parece muy importante porque cuando esa noticia se dé quisiéramos 

que las comunidades y las Municipalidades no le resulte una noticia que no entienden o 

que no le resulta conocida, es por eso que queríamos que en este año los Concejos 

Municipales supieran de que lo que estamos hablando. 

 

La infraestructura que nosotros tenemos es la que nos heredó la Compañía Bananera, 

hemos hecho un esfuerzo importante en los últimos años en dar una restauración muy 

completa a estas instalaciones y cuando ustedes gusten visitarnos serán muy bienvenidos, 

realmente se ha ido convirtiendo ese espacio en algo muy hermoso, con un paisaje 

arquitectónico y de naturaleza muy bonito. 
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Hemos tratado aunque solo tenemos estos dos edificios que son patrimonio declarados y 

los demás no son patrimonios declarados, toda la arquitectura se está tratando como si 

fuera patrimonio, ¿Por qué? porque como institución de educación por ejemplo de 

protección y de conocimiento de la cultura no podríamos pensar que estas instalaciones 

que tienen un valor histórico tan importante para el país y la región lo tratáramos de otra 

manera. 

Van a venir inversiones pronto, por ejemplo este año está programada la construcción de 

un auditorio para 200 personas y el diseño de ese auditorio está siendo lo más amigable 

posible con el entorno, las instalaciones que ya existen las vamos a tratar como 

instalaciones históricas y patrimoniales, las que vienen vamos a tratar que sean lo más 

amigables posible y desde ya decirles que una vez que contemos con el auditorio estará 

por supuesto a las órdenes de ustedes cuando lo requieren. 

Estos edificios los hemos convertido en aulas, en oficinas de profesores, ahora para el 

2020 ya tenemos programada la construcción de un edificio de aulas y de nuevos 

laboratorios. También acabamos de recibir un edificio que fue EBAIS durante mucho 

tiempo que la Universidad lo dono, pero lo vamos a restaurar para que tenga la ocupación 

de aulas. 

 

Esta matricula fue la que tuvimos el año pasado, nosotros tenemos en oferta por el 

momento de cinco carreras y el año pasado llegamos a 359 estudiantes y este año vamos 

a cerrar con cerca de 500 estudiantes, porque todavía estamos consolidando matricula. 
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Esta es la cantidad de graduados que logramos hasta el año pasado y diría que el 90% de 

esos graduados son jóvenes de la Región Brunca que han venido de las diferentes 

comunidades de la región y se han hecho profesionales en la Universidad de Costa Rica 

en Golfito. Algunos de ellos laboran en la región y otros han tenido que salir a otras 

regiones para ejercer sus profesiones. 

 

Esta es una información que 

tiene que ver con las 

calificaciones o los niveles 

que tienen a nivel de 

formación profesional. La 

mayoría de los profesores 

cuando se abrió el recinto de 

Golfito en el 2006 la mayoría 

venían de San José, hemos 

hecho un esfuerzo de ir 

ubicando profesores de la región porque creemos que en el caso de la Universidad no solo 

tiene que ser en la formación de profesionales y de desarrollo de proyectos, sino que 

también tiene que ser un espacio laboral para gente de la región y por supuesto que aquí 

hay gente con muchas capacidades. 

 

Hacemos investigación este año por ejemplo están activos 11 proyectos de investigación 

en diferentes áreas. 
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En este tema de investigación si ustedes tienen interés, necesidad y creen que la 

Universidad puede apoyar, ustedes pueden acercarse a la universidad y decir que le 

interesa que se investigue cual temática y podríamos empatar con algún equipo de 

profesores o con algún profesor que pudiera desarrollar la investigación en función de lo 

que ustedes requieren. 

Creo que es muy importante el acercamiento con ustedes como miembros del Concejo 

Municipal es muy valiosa porque realmente lo que se hace en la Universidad no debería 

de salir de la Universidad hacia afuera, también tiene que haber ese dialogo donde desde 

las necesidades de ustedes puedan recurrir a la  Universidad y encontrar ahí respuestas 

también. 

 

La acción social son proyectos que se hacen en relación con las comunidades y con la 

idea de que impacten en las comunidades hemos desarrollado muchos proyectos de acción 

social en los años que hemos estado en el recinto y pienso que andamos cerca de 30 
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proyectos que hemos desarrollado en los últimos años, sin embrago, en este momento 

tenemos algunos proyectos activos y más o menos estamos como con 16 proyectos de 

acción social. 

 

También tenemos una educación abierta, que esto es permitirle a las personas que no han 

terminado primaria y secundaria entrar en un proceso como el que hemos conocido como 

bachillerato por madurez. En este momento estamos esperando una matrícula de 100 

personas en educación abierta, en la casa de idiomas tenemos un matricula de 120 

personas. 

Otro programa muy interesante es el de educación continua que son cursos permanentes 

que se dan en diferentes temáticas abiertos a la comunidad muchos son gratuitos, algunos 

hay que cobrarlos pero tienen un costo muy accesible. Ahí también les hablo de las 

posibilidades de que ustedes como Municipalidad por ejemplo dicen que interesante seria 

que nuestro personal de la Municipalidad se capacite en resolución de conflictos pero no 

saben quién se los puede dar, pueden acudir a la Universidad de Costa Rica y se diseña el 

plan de capacitación que ustedes necesitan e igual si en una capacidad quieren que los 

capaciten en un tema específico y no tienen quien se los dé, acudan a la Universidad de 

Costa Rica y con un plazo razonable nosotros podríamos montarles la capacitación que 

ustedes requiere. 
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En internacionalización estamos con proyectos interesantes, estamos desarrollando 

convenios con otras universidades de otros países, por ejemplo tenemos con dos 

universidades de Alemania, con dos de México y una de Chile y todos los años estudiantes 

nuestros hacen pasantías en alguna universidad en este caso la han hecho en España en 

los últimos años y algunos profesores también están llevando experiencias a otras 

universidades. 

 

 

Esto es importante porque la gran mayoría de los estudiantes provienen de la región, el 

año pasado teníamos más de 60 estudiantes de Corredores. 

Esta es la beca, nosotros 

tenemos cerca del 90% de 

los estudiantes con beca 

total, con la categoría 5. 

La Universidad de Costa 

Rica tiene un sistema de 

becas que está calificado 

como uno de los más 

completos de América 

Latina e incluso de las 

universidades del mundo, 

el sistema de becas de la  
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universidad de Costa Rica es sumamente completo se les da a los muchachos servicios de 

salud, se les dan apoyos económicos para el transporte, para alquilar casa, alimentación, 

compra de libros, realmente los jóvenes que logran ingresar a la Universidad y acceder al 

sistema de becas prácticamente estudian con la beca y el recinto está captando gente de 

la región si no que dentro de la región que requiere beca, entonces realmente el impacto 

es muy importante. 

 

Estos son algunos proyectos que se desarrollan dentro de la universidad con los 

muchachos. 

 

Tenemos un laboratorio en cooperación con la Fundación Neo Trópica en el Rincón de 

Osa y es un lugar muy bonito en donde se da hospedaje, se trabaja en capacitaciones, se 

hace investigación y se hace acción social.  
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Esto tiene que ver con cosas que ahora son dificultades al no ser sede que nos limitan. 

 

En nuestra población estudiantil también pasa algo interesante y es que la mayoría de 

nuestros estudiantes son mujeres, esto es una constante que se ha dado a lo largo de los 

años y que nos gusta mucho, porque si la zona esta vulnerabilizada mayor 

vulnerabilizadas están las muchachas y por lo tanto pensar que estamos siendo una opción 

también para las muchachas es importante. 

Esto es más o menos la presentación posiblemente lo que hago es darle una pincelada de 

lo que estamos haciendo y lo que significa la presencia de la Universidad de Costa Rica 

en la región, de lo que queremos hacer como institución pública que es de todos los 

costarricenses, pero sobre todo le agradezco mucho la oportunidad porque si de verdad 

quisiera que todos los Concejo Municipales de la región sepan en que está la Universidad 

de Costa Rica, porque finalmente somos instituciones públicas, nos debemos a las 

comunidades y no es posible que lo que pasa en el recinto de Golfito pareciera que tuviera 

que pasar como en una capsula, pero no somos una capsula somos parte de la comunidad 

costarricense, parte de la región Brunca, por lo tanto esto que está sucediendo y que 

esperaríamos llevarle al final de este año la gran noticia de que ya se hizo el proceso y se 

aprobó en sede ustedes la reciban sabiendo de que habla esa comunicación. 
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Esa es mi intervención, no sé si el señor Presidente Municipal quisiera abrir un espacio 

de preguntas. Les reiteró la invitación como Concejo Municipal, como vecinos de la 

comunidad y cuando quieran ir a conocer las instalaciones y ver cuál es la dinámica que 

se da en el recinto será más que bienvenidos. 

El Señor Presidente Municipal manifiesta que vamos a tratar de hacer una pasantía de 

los señores regidores para que veamos las instalaciones porque es muy importante. Fuera 

de toda la presentación si fuera necesario la toma de un acuerdo de respaldo o de apoyo 

nosotros estamos para eso hoy y entonces usted ahora nos va a decir que es lo que requiere 

por parte del Concejo para tomar ese acuerdo. 

La Master Georgina Morera Quesada manifiesta que va aprovechar para darle una 

pequeña explicación, transformar un recinto en sede dentro de la Universidad de Costa 

Rica significa modificar el estatuto orgánico de la Universidad de Costa Rica que es la 

normativa superior que cubre todo el funcionamiento de la universidad, el artículo 108 

bis ahí está establecido cuales son las sedes regionales de la Universidad de Costa Rica 

que existen en el país y ahí aparecen 5 sedes regionales, Occidente, Guanacaste, Atlántico 

que es Turrialba y los dos recintos de Paraíso y Guápiles, el Caribe que es Limón y 

Pacifico que es la sede de Puntarenas, nosotros seriamos la sexta sede y el nombre que se 

está proponiendo es sede del Sur. Es importante que ustedes la conozcan porque el 

nombre no está escrito y ustedes son parte de este crecimiento. 

Entonces lo primero que se hace es sacar una consulta a la comunidad universitaria donde 

se le dice que se quiere crear esta sede, la comunidad universitaria opina, el Concejo 

universitario recibe las opiniones y las sacan a una segunda consulta, porque por ser 

modificación de estatuto orgánico requiere dos consultas. Esta la segunda consulta, 

vuelven a ver opiniones, el Concejo universitario revisa esas opiniones, esperando que 

haya opiniones positivas decide llevarlo a la Asamblea Colegiada, la Asamblea Colegiada 

son cerca de 300 profesores de la universidad que son como la máxima autoridad en temas 

de trasformación de la universidad y ahí se lleva a votación, si esa gente vota 

positivamente ya eso sería el primer cierre porque luego viene la publicación en dos 

ocasiones en gaceta universitaria y luego por una ocasión en gaceta nacional, ya después 

de eso es que somos consolidadamente como sede. 

Sin embargo, y les hago este recuentro porque lo que dice el señor Presiente es valioso, 

si ustedes como Concejo Municipal del cantón de Corredores toman el acuerdo de votar 

en apoyo de la creación de la sede del Sur e incluso si no les gusta ese nombre también 

puede proponer. Entonces eso tiene un peso importantísimo esa carta con el acuerdo yo 

me hago responsable de entregarla en el Concejo Universitario, entonces es un voto de 

apoyo de peso y de un valor increíble. 

El Señor Presidente Municipal somete a votación la propuesta de acuerdo de la señora 

Gina Morera para que el recinto de la Universidad de Costa Rica sea declarada como 

sede.  

Por unanimidad el Concejo Municipal aprueba esta propuesta de acuerdo. Ver capítulo 

de acuerdos. 

El Señor Regidor Bernabé Chavarría Hernández manifiesta que es de mucha  

importancia que este recinto universitarios sea una sede, soy de Guanacaste, la inversión 

que se lleva en infraestructura y en una oferta educativa es un muy grande. 
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Aquí no hay sedes y con eso que se piensa hacer haría mucho desarrollo para el cantón, 

porque aquí hay ofertas de las universidades privadas pero los costos son muy altos y con 

recpeto a la calidad de educación de la UCR es de mucha calidad y aparte pensado en 

algunas clases técnicas, los cursos de verano que se pueden hacer al futuro. Creo que la 

transformación de la zona sur tiene que ver con la educación, la organización y con el 

país porque siempre nos quejamos que a la zona sur siempre nos deja de último, ustedes 

ven cuanto tiene de fundada la sede en Guanacaste  y hasta ahora aquí en la Zona Sur,  

porque nunca le ha hecho una inversión y la culpa la tenemos nosotros mismos.  

Queremos que eso sea este año porque si no se va y se va y al final perdemos, he ahí la 

importancia de la creación de la sede en la región. 

La Master Georgina Morera Quesada manifiesta que tengo mucha esperanza de que 

eso suceda este año, porque realmente es como que las estrellas se hubieran alineado 

porque el Concejo Universitario está totalmente volcado en que esto suceda, la 

Administración superior que es la rectoría y los servicios rectores están totalmente 

convencidos, ya tenemos cartas de apoyo de las diferentes unidades académicas para este 

proceso en el Concejo Universitario, entonces realmente es como si toda la universidad 

creyera que efectivamente esto tiene que suceder, pero le voy a tomar la palabra que si en 

algún momento fuera necesario una manifestación local o regional  en pro de esto nos 

comunicaríamos. 

Creo que ahora con el acuerdo que propone don Jorge Jiménez va a tener un peso muy 

significativo realmente. 

El Señor Regidor Álvaro Ruiz Urbina manifiesta que me alegra mucho escuchar las 

ofertas que ustedes tienen y los diferentes programas, me alegra mucho de que ustedes 

estén pensando en una sede, soy origen de una Universidad Estatal y para crearla tuvimos 

que hacer manifestaciones, las primeras manifestaciones fueron en el año 1975 y los que 

salíamos de bachiller no teníamos la oportunidad de seguir estudiando en educación 

superior entonces hicimos manifestaciones. En esa época en el año 1978 logramos crear 

la Universidad Estatal a Distancia con un centro académico y también luchábamos 

bastante para que fuera algo mejor que una simple universidad metida en un laboratorio, 

después se logró la infraestructura que tiene ahí, cuando estuvimos en JUDESUR don 

Bernabé y mi persona, pensamos que había que meter algo más a nivel telemático, 

entonces financiamos un centro telemático para la Universidad Estatal a Distancia. 

Nosotros somos creyentes de la educación superior pública y no menosprecio la privada, 

pero creo que las públicas es otra cosa, también estoy muy acuerdo con usted que los 

profesionales venían los fines de semana a dar las famosas tutorías, nosotros apuntamos 

que había que meter el mismo profesional de la zona para tener la economía un poco 

fortalecida.  

Al final ya se está logrando pero nos costó mucho, porque tenían las rutas de Pérez 

Zeledón y de San José, pero lo que quiero rescatar es que lo usted plantea y los 

compañeros están comentando y Laurita me hacía una observación del edificio de 

MADERIN, en donde nosotros podemos crear algo fuerte ahí de las universidades, hacer 

una alianza estratégica para hacer un proyecto muy ambicioso y tener unas instalaciones 

de investigación de academia y de la diversificación de la oferta académica, claro está 

don Jorge y vamos a tomar ese acuerdo y tal vez usted nos ayude un poquito en la 

proyección y conozco un poco la estructura lo que es el Concejo Vicerrectoría, Rectoría, 
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Asamblea Universitaria, fui asambleísta incluso y entonces uno más o menos conoce cuál 

es la ruta que se sigue para lograr algunas propuestas que hacen las comunidades y las 

Municipalidades tienen una importancia grande porque en esa época el Concejo 

Municipal también se manifestó que necesitábamos educación superior. 

Don Bernabé que está en FEDEMSUR, que también hagan un manifiesto a nivel de las 

seis Municipalidades exigiendo esa sede, porque si nosotros logramos una sede de la UCR 

seria el impacto más grande en materia de educación superior y vamos a ver como 

luchamos para lograr esa visión que ustedes tienen. 

Esa es mi participación y creo mucho en la educación superior pública. 

El Señor Regidor Alfonso Padilla Campos manifiesta que generalmente hay una queja 

de siempre por el estancamiento en la zona sur pero entenderlo es fácil, la Compañía 

Bananera inicio operaciones en 1939 y ya llegando a la década de los 80 se nos fue y nos 

dejó la cultura bananera, pero el asunto más grave era la escases de centros de enseñanza 

superiores y eso hoy día refleja si se hace un estudio comparativo de esto con la parte de 

la meseta central es una gran diferencia, entonces creo que tenemos que recibirlo con un 

gran beneplácito todo lo que se avance en ese sentido. 

Una cosa preciosa que mire ahí es que en Golfito hay muchos edificios emblemáticos, 

históricos y entre ellos el Hospital de Golfito y ahí ustedes tiene dos que es el Club 

Americano y la Gerencia General de la Compañía Bananera, ahí en ese edificio era donde 

estaba el cerebro que movía todo el enclave bananero del Pacifico Sur, desde ahí se 

manejaba todo y con gran tristeza uno veía como esos edificios se podían perder por 

ejemplo en esa gerencia ahí se manejaba todo como si fuera un país. El Club Americano 

creo que ahora son auditorios. 

La Master Georgina Morera Quesada manifiesta que no, que lo que tuvimos que hacer 

porque tenemos un faltante de aulas y por dicha ya estamos programados con el EBAIS 

anterior, ahí vamos hacer cinco aulas y además vamos a construir un edificio nuevo de 

aulas y laboratorios, mientras eso sucede tuvimos que dividir el Club en la parte de arriba 

en 4 aulas pero es provisional porque si tenemos claro que ese salón histórico que hay en 

ese segundo piso no lo podemos perder porque es una gran herencia de la región que 

incluso le sigo diciendo que las instalaciones de la universidad son hacia afuera también 

y cuando tengamos de nuevo ese gran salón y que sea como un auditorio, abajo donde era 

el restaurante del Club que sea como un restaurante o la soda de la sede.  

También se le va hacer un cambio absoluto del sistema eléctrico y eso nos está teniendo 

usar otros espacios porque hay que desocupar este edificio, es por eso que tenemos el 

Club como para resolver estas necesidades, pero la idea es que ese gran salón arriba sigue 

siendo como un auditorio y abajo el restaurante de la sede. Importante ese edifico está en 

un proyecto de ser totalmente restaurado y de hecho ahora se está haciendo un proceso de 

restauración de lo que es propiamente la estructura porque tenía uno miedo de que 

estuviera debilitado, estamos reparando eso para luego restaurar totalmente el edificio 

recuperando en su totalidad el boliche queremos que el boliche vuelva a quedar a como 

era antes y también cuando eso suceda son espacios que van a quedar abiertos a la 

comunidad y a ustedes las Municipalidades. 
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El Señor Regidor Alfonso Padilla Campos manifiesta que ese edificio es un punto 

importante de la historia y al igual que nuestro Teatro Nacional, han sido lugares donde 

se practicó la discriminación porque ningún trabajador o la clase bananera de trabajadores 

no podían entrar ahí, era un lugar distinguido y por ejemplo ahí se dieron películas que 

fueron celebres en Hollywood, como Lo que el Viento se llevó, se estrenó en la navidad 

de 1939 en ese edificio, también los Diez Mandamientos con Charlton Heston el estreno 

lo proyectaron ahí, hasta hace pocos años ahí había una reliquia que era el proyector. 

La Master Georgina Morera Quesada manifiesta que sí, ahí está la máquina. 

El Señor Regidor Alfonso Padilla Campos manifiesta que me parece que eso debería 

permanecer por siempre ahí. Entonces son cosas importantes desde todos los puntos que 

usted los mire, primero el de nuestra formación que los muchachos pueda crecer 

profesional y a su vez hagan crecer económicamente a la zona y lo otro, el que haya sido 

la Universidad de Costa Rica para que esas reliquias preciosas se puedan conservar por 

siempre. 

El Señor Regidor Cristian García Miranda manifiesta que quiere agradecerle a don 

Enrique por la oportunidad de prestarnos el lugar, saludar respetuosamente a la encargada 

de la futura sede de Golfito, pero uno como joven y metido un poco más en la política, 

pero hay una preocupación grande y lo vemos aquí en la zona porque todo es para la 

meseta central. 

Entonces tenemos que ver cómo nos unimos más tanto los Concejos Municipales de la 

región y ustedes como universidades públicas, para ver en qué manera podemos llamar 

un poco la atención a la inversión que puedan llegar aquí a la zona, tenemos un tratado 

de comercio con Panamá y viendo la posibilidad de instalar alguna fábrica o empresa para 

que los futuros graduados tengan donde trabajar. 

Por lo demás los felicito porque sé que es un trabajo importante que ustedes han venido 

desarrollando y ojala podamos desarrollarlo con ustedes muy pronto donde podamos 

abarcar toda la región Brunca, desde Punta Burica hasta Pérez Zeledón. 

La Master Georgina Morera Quesada agradece y manifiesta que parte de lo que 

podemos hacer es insistir en emprendimientos, en crear empresas, creo que lo que está 

diciendo es un gran aporte pero también creo que desde la visión de la universidad 

nosotros por ejemplo tenemos un proyecto que se llama el sur emprende y que está 

trabajando con emprendimientos para asesorarlos y creo que es parte también a la par de 

la inversión como generamos nosotros empleos desde nuestra iniciativa y desde nuestra 

capacidad de crear una empresa, pero queda claro que es parte de lo que tenemos que 

ordenar. 

La Señora Regidora Laura Arias Castrillo pregunta que si ya tienen fijo que la nueva 

sede sea en Golfito. 

La Master Georgina Morera Quesada manifiesta que esa es una buena pregunta y lo 

que estamos en este momento es en inversiones al corto plazo por ejemplo el Auditorio 

que lo vamos hacer en el terreno que está pegando hacia el mar, que tenemos ahí un 

terreno, ahí vamos a construir el auditorio y dos etapas de aulas y laboratorio, sin 

embargo, estamos gestionando con el estado la posible donación de un terreno donde 

haríamos un complejo deportivo muy bonito, con piscina, gimnasio, una cancha de arena, 

una pista de atletismo todo esto a gusto de la comunidad. 
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Tenemos un pequeño terreno de media hectárea en el sector del Latino como en la entrada, 

pero la idea es en el corto mediano plazo adquirir una propiedad que ojala no estuviera 

muy lejos para que nos pueda dar el respiro de un crecimiento a más largo plazo. Entonces 

la idea es crecer en Golfito porque tenemos algún espacio todavía de crecimiento. 

Lo interesante con Golfito y porque creemos que tenemos que terminar de fortalecer ahí 

es que ya hay una inversión muy fuerte y por otro lado esas instalaciones son tan hermosas 

y cuando terminemos de restaurar va quedar un espacio precioso. Entonces la idea es 

como aprovechar esa inversión, esa belleza de lugar porque tiene un gran potencial. 

Pero si en lo inmediato la idea es crecer ahí, pero sabemos que no da para 30 años, muy 

posiblemente en los siguientes años vamos a tener que estar adquiriendo alguna finca 

adicional. 

La Señora Regidora Laura Arias Castrillo manifiesta que el señor Alcalde como 

nosotros como Concejo hemos estado peleando por las instalaciones de MADERIN ECO, 

el Gobierno lo que quiere hacer es en una cárcel para los migrantes y que mejor proyecto 

que hacer la Universidad de Costa Rica ahí. 

La Master Georgina Morera Quesada manifiesta que hablando ese podría ser un 

proyecto que se valore. 

El Señor Presidente Municipal manifiesta que vamos a conversar para ver qué podemos 

hacer con eso. 

El Señor Regidor Ever Arburola Olmos pregunta que requisitos tendría que llevar para 

que un joven pueda obtener alguna beca de la universidad. 

La Master Georgina Morera Quesada manifiesta que desdichadamente las 

universidades públicas han tenido que establecer un mecanismo de ingreso porque no 

tenemos la capacidad de universalizar el ingreso desgraciadamente, pero lo que está 

establecido es que hay que pasar por el examen de admisión, ese es el primer requisito. 

Dentro de educación continua estamos trabajando un proyecto que la idea es que se esté 

aplicando a lo largo de todo el año que se llama razonamiento lógico y matemático, la 

idea es que muchachos que tengan mucho interés de tener una buena nota de admisión 

pudieran matricularse en esta capacitación que lo que le permite es eso ayudarle a 

desarrollar como habilidades para ser mejores candidatos ante el examen de admisión. 

Pero así contestándole el requisito es ganando el examen de admisión, los exámenes de 

admisión se solicitan entre febrero y marzo, la gente paga y si se ve que no pueden pagar 

se le exonera, ahí la persona dice si solo lo quiere hacer para la Universidad de Costa 

Rica, si no que también para la universidad Nacional o si no para el TEC, la UNED es la 

única que no tiene ese requisito y más o menos entre setiembre u octubre son las fechas 

para hacer el examen de admisión, entonces lo primero es ganar el examen de admisión, 

luego hay un periodo para entregar los documentos para beca y si es alguien que requiere 

se le asigna beca socioeconómica, todo muchacho que demuestre que requiere beca 

socioeconómica se le asigna, si entro a la Universidad de Costa Rica y de muestra por 

medio de todo un estudio que se hace socioeconómico que es candidato a beca va a recibir 

beca. 
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El Señor Presidente Municipal manifiesta que vamos a tratar de acomodarnos para ir 

terminando el tiempo de sesión, gracias por esta excelente presentación que nos hacen de 

lo que ya sabemos que va ser la sede del Sur de la UCR, tenemos que creerlo así y muchas 

gracias a la Universidad de Costa Rica por esta excelente presentación y también a la 

Licenciada. 

El Señor Marco Castro manifiesta que  trae un cordial saludo a nombre de la comunidad 

de la Gamba y además de los Comités de Vigilancia de Recursos Naturales y el grupo de 

Gestión Local de la UNED, estamos organizando para el próximo 8 de junio el día del 

Ambiente y lo que queremos es cordialmente invitarlos, luego le hacemos llegar la 

invitación. 

El Señor Presidente Municipal manifiesta que nos haga llegar la invitación formal, para 

poder tomar un acuerdo a la asistencia al lugar, ya que nos adelantamos a esta celebración 

con la sesión el día de hoy por invitación de don Enrique entonces con eso nos ayuda. 

Quiero comunicarles que después de haber iniciado la sesión nos acompaña el Licenciado 

Erick Miranda, que es el Asesor Legal del Concejo Municipal y nos acompaña el Señor 

Vicealcalde Jeison Hay, que llegaron en el momento que hicimos el receso. 

Voy a pedirle al Señor Asesor Legal que nos ayude a redactar un acuerdo para anunciar 

la existencia de la propiedad de don Enrique a las diferentes organizaciones especialmente 

turísticas del cantón y fuera del cantón, porque me parece que la intención de don Enrique 

es que esto sea replicado en muchos otros lugares, donde se hablaba ahora que algunos 

finqueros que tienen 10 hectáreas o más, entonces tengan la capacidad de reservar un área 

para construir este tipo de lugares como lo tiene don Enrique aquí, para hacer esta gran 

obra y este gran proyecto que ha construido, para que sea un lugar atractivo y turístico. 

Así que Licenciado nos ayuda para que el lunes podamos presentar esta propuesta de 

acuerdo. 

Vamos a cerrar con las palabras de don Enrique y muy agradecidos por todo lo que hemos 

tenido el día de hoy y que don Enrique nos ayude hacer la clausura con algunas palabras. 

El Señor Enrique Beita Elizondo manifiesta que creo que ha valido la pena esta segunda 

sesión acá porque desde el 2008 al 2019 los que conocieron aquel entonces creo que han 

visto mucha diferencia y la idea es que podamos compartir estas ideas y sobre todo el 

Concejo que se lleve en mente cuanto podemos hacer si hacemos grupos que vayan 

haciendo algo similar, porque el país está necesitando oxigeno limpio, hombres y mujeres 

que amen la vida silvestre, la flora y la fauna.  

Entonces si nos unimos todos y les decía de ese terreno que aquí tenemos seis hectáreas 

y ya canalice algo con Loaiza, esa gente para ellos un poco de plata lo que significaría es 

agrandar algo más, pero ese terreno si se lo venden a una empresa que construya casas, 

lo que vamos a ver es un segundo Rio Nuevo, cosas que van a perjudicar el medio 

ambiente porque ya aquí tenemos el otro lado del terreno que está comprometido para 

construir unas casas, pues nos queda este pulmón de más seis hectáreas que  

agrandaríamos más con lo que tienen la finca del finado Henry, la Municipalidad tiene 

ahí en el Ceibo cinco hectáreas de montaña esto puede servir para que motivemos a otros 

finqueros y que podamos agrandar lo que es el bosque en el cantón de Corredores porque 

viendo el mapa con Panamá lo que es San Vito y Corredores, San Vito esta desforestado, 

pero Corredores tiene un poquito más de pulmones verdes. 
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Entonces aquí hay gente de la Frontera, de la Gamba, de todo lados y somos un grupo de 

ciudadanos que creo que debemos de pensar que Costa Rica necesita mujeres y hombres 

decididos a trabajar no solo por la plata, porque le digo una cosa, los ricos quieren ser 

más ricos y nosotros aquí empezamos de cero y en 23 años se ha hecho esto con mucho 

cariño pero sin plata y esto es lo que he querido hoy en demostrarle, que si hay voluntad 

y amor para defenderlo lo podemos hacer sin plata y nos solo jóvenes porque yo tengo 83 

años y no madrugo por plata, ni trabajo de noche por plata porque gracias a Dios la última 

vez que trabaje con el Gobierno fue el 01 de noviembre hasta febrero del 77, si hubiera 

seguido con el Gobierno no hubiera podido tener este pulmón, ni podría dejar a las futuras 

generaciones y a mi familia no le podría dejar esta finca de herencia. Pero salí de ahí y 

vea lo que se puede hacer y si nos unimos finqueros y si necesitan un poquito de ayuda 

con semillas porque esto se ha hecho como las hormigas poco a poco. 

Lo que quiero es decirles es que la Finca Isla Verde estará a la disposición de los que 

tengan voluntad de llevarse una planta, un arbolito, para que lo planten o un 

asesoramiento, porque necesitamos que esto en realidad esto se convierta en una sesión 

por mes o cada cinco años, si no que aquí podamos enseñarles y ojala traigamos gente de 

las universidades para que aprendan porque creo que tenemos un deber ya que vivimos 

en una sola casa porque Costa Rica es casa de todos, vivimos en un solo mundo el cual 

se nos está recalentando, tenemos que cuidarlo y esa obligación es de todos. 

El Señor Presidente Municipal manifiesta que finalmente quiere agradecerle ya que ha 

sido grato compartir con cada uno de ustedes con doña Roxana, don Enrique, la 

Licenciada y los señores que nos acompañan, muchas gracias a todos. 

La nota de don Enrique la pasamos para el día lunes para darle lectura en la sesión y de 

todas maneras estamos solicitando al señor Asesor Legal que nos ayude a redactar un 

acuerdo para el día lunes. 

  ARTÍCULO VI. 

ACUERDOS:    EL CONCEJO MUNICIPAL DE CORREDORES ACUERDA: 

Considerando que desde que la Universidad de Costa Rica abrió sus puertas en la Zona 

Sur, los jóvenes de esta región (Golfito, Corredores, Coto Brus, Osa) fueron en gran 

manera beneficiados al no tener que desplazarse hasta San José, para recibir una 

educación de calidad, siendo que estos cantones se ubican de acuerdo al informe del 

Estado de la Nación dentro de los índices de mayor pobreza, por lo que una buena parte 

de estos jóvenes no tendrían posibilidad de ingresar a la universidad, toda vez que nos les 

sería posible sostenerse  en la meseta central, dado sus limitados recursos económicos, 

gracias a los excelentes programas de becas que tiene la Universidad de Costa Rica 

muchos de nuestros estudiantes de bajos recursos que recién salen del colegio son 

captados por esta Universidad.   

Así mismo, en los últimos años se ha mejorado sustancialmente la infraestructura 

existente y se ha construido infraestructura nueva, esto ha permitido una mayor cantidad 

de estudiantes y una más variada oferta académica, sin embargo a pesar de ello, seguimos 

teniendo la figura de Recinto Universitario, lo cual limita en gran manera la asignación 

de presupuesto, recurso humano  y otros.  
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De igual forma la Universidad ha contribuido también con el mejoramiento de la calidad 

de vida de los pobladores del Pacífico Sur, a través de proyectos de investigación, para 

encontrar solución a muchas de las problemáticas que se presentan en la región, pero se 

tiene la limitante que al ser recinto el presupuesto asignado no da para realizar 

investigaciones que requieren de estudios, análisis e intervenciones especiales que ayuden 

a contrarrestar toda la problemática que tiene esta región, principalmente desde que la 

Compañía Bananera abandono esa actividad en la zona.   

Al pasar de recinto a sede se va a tener una mayor independencia de presupuesto, 

mejoraría aún más la planta física, y se tendrá una mejor oferta académica para formar 

profesionales con el objetivo de contribuir al desarrollo del Pacífico Sur.  

Por lo anterior, el Concejo Municipal de Corredores acuerda apoyar e instar a las 

Autoridades de la Universidad de Costa Rica, para que el recinto universitario de Golfito 

de la Universidad de Costa Rica, se convierta en la Sede Regional del Sur de la 

Universidad de Costa Rica. 

ARTÍCULO VII 

CIERRE DE LA SESIÓN 

Al ser las doce con cuarenta y cinco minutos del día sábado dieciséis de marzo, el Señor 

Presidente Municipal da por concluida la sesión, al haberse agotado la agenda del día.  

 

 

 

Jorge Jiménez Sánchez      Sonia González Núñez 

  Presidente Municipal             Secretaria Concejo Municipal 

 

 

 


